

Le MR du Hainaut a démontré qu'il n'y a pas de fatalité! 16 Bourgmestres sont réformateurs...

OLIVIER CHASTEL

Président de la fédération du Hainaut

Pour vous, quel est le bilan provincial de ces élections?

A la province de Hainaut, le Mouvement Réformateur est désormais représenté par **16 conseillers provinciaux**. En fonction de la réforme des provinces instaurée par la Région wallonne, le MR gagne deux sièges par rapport à l'estimation

basée sur les résultats de 2006. Gérald Moortgat poursuivra son mandat de Député provincial. Elue dans le district de Tournai, Emilie Altruy est la benjamine du groupe MR.



Le MR a enregistré des avancées significatives. **8 majorités absolues** MR (+1 par rapport à 2006) et nous serons **aux responsabilités dans 40 communes** alors que, depuis 2006, le MR était présent dans 33 majorités (+7).

Parmi les «nouvelles» majorités, citons Ath, Tournai, Péruwelz, Fleurus, Colfontaine, Frameries, Pecq, Mouscron, Chimay, Lens, Ecaussinnes, Seneffe et Quiévrain.

Nous avons de nouveaux bourgmestres MR, lequel ou lesquels souhaitez-vous mettre en avant ? Et pourquoi ce candidat ou ces candidats ?

C'est vrai, le MR en Hainaut, c'est aussi 16 Bourgmestres qui défendront les valeurs de notre Mouvement. Je voudrais mettre en avant nos «Bourgmestres au féminin»: Véronique Renard-Durenne à Celles, Véronique Damée à Quiévrain, Caroline Taquin à Courcelles, Isabelle Galant à Lens et Bénédicte Poll à Seneffe, qui siégeront toutes pour la première fois en tant que Bourgmestre et qui rejoignent à cette fonction Véronique Cornet (Montigny-le-Tilleul) et Jacqueline Galant (Jurbise).



ÉPINGLÉ

La presse est, en période électorale, intéressée par des photos insolites ou des déclarations originales. Quel ne fut pas mon étonnement de voir dans la presse écrite une photo d'un chien au collier duquel était attaché un tract bleu qu'une de mes colistières avait réalisé avec moi!



BÉNÉDICTE POLL

Elle a fait tomber la majorité absolue du PS dans le fief de Philippe Busquin

Quel bilan retirez-vous de vos élections?

Le message des électeurs a été très clair. Ils avaient envie de changement après 24 ans d'une même majorité. Nous progressons de 4 à 9 sièges au détriment des deux partis sortants PS et cdH. Personne parmi nous n'a déjà eu un mandat exécutif et nous avons beaucoup de choses à apprendre. Mais nous avons surtout le grand atout d'une équipe riche de compétences très variées et motivée à poser un regard neuf sur la commune..

Quels sont vos projets pour cette nouvelle mandature?

Le premier projet ne sera pas très populaire car il s'agira de redresser les finances communales après une perte de 8 millions en 6 ans ! Ce redressement se fera par une rationalisation de l'utilisation des ressources et une évaluation de la portée des services rendus mais sans hausse d'impôt pour les particuliers qui ont trinqué ces dernières années. Les moyens dégagés seront investis en priorité dans la réfection des voiries et dans les bâtiments scolaires. Nous irons également chercher des subsides pour financer d'autres projets.

Avez-vous une anecdote de votre campagne?

Moi qui chante comme une casserole, j'ai chanté! Une des candidates a proposé que nous chantions tous ensemble pour soutenir l'action «Sing for the climate». Pousser la chansonnette n'est pas mon fort mais je dois dire que j'ai passé un très agréable moment et que nous avons bien ri.

CAROLINE TAQUIN

5 décennies de domination socialiste gommées par une jeune enseignante

A Courcelles, les résultats sont historiques... Qui aurait pu croire qu'après plus de 50 ans de socialisme, notre commune serait surplombée d'un ciel bleu?

Quels sont vos projets pour cette nouvelle mandature?

La priorité des priorités va à l'administration, au personnel communal qui a grand besoin de retrouver un climat de confiance et de respect de la part des autorités. Ensuite, la sécurité et l'environnement sont les deux pôles inévitables pour lesquels nous débloquerons les moyens nécessaires pour que nos citoyens jouissent d'un cadre de vie agréable et sécurisant.

L'enseignement, la participation citoyenne, le commerce, le sport, la culture, l'économie seront rythmés d'une dynamique originale, consciencieuse et responsable vers un développement efficace tant attendu!



Avez-vous une anecdote de votre campagne?

Je n'ai pas d'anecdotes particulières mais notre slogan « Cessons de braire... Votons MR » a fait couler beaucoup d'encre et a marqué les esprits. Confidence pour confidence, il a trouvé naissance lors d'une soirée entre amis.

VÉRONIQUE RENARD-DURENNE

Changement à Celles : une Bourgmestre libérale

Quel bilan retirez-vous de vos élections?

J'en retire un bilan positif, une expérience très enrichissante. CELDM a fait une campagne d'équipe qui malgré nos particularités a su faire la différence. Nous avons conservé notre majorité absolue avec 11 élus (dont 7 MR) sur 17.

Quant à moi, je constate qu'il y a encore peu de femmes qui accèdent à la fonction de bourgmestre. C'est pour moi un très grand honneur. La politique est un engagement et je souhaite aller jusqu'au bout des choses.

Quels sont vos projets pour cette nouvelle mandature?

Les projets pour cette nouvelle mandature sont : assurer la sécurité de tous et partout; continuer à rénover notre patrimoine communal; rendre nos villages encore plus accueillants; faire connaître nos villages et leurs richesses au-delà de nos frontières; préserver notre qualité de vie et mettre de la vie dans la vie.



Avez-vous une anecdote de campagne?

Afin de présenter la liste aux électeurs, nous avions opté pour une présentation-show à l'américaine.

Pour ce faire, la veille au matin, nous avons organisé une séance photo avec l'ensemble des candidats. La présentation se faisait sur base d'un montage photo avec une musique entrainante.

La personne en charge du montage y a travaillé une partie de la nuit. Le matin même, un candidat remarque qu'il manquait une photo de candidat dans le clip de présentation

du programme. C'est donc en toute dernière minute que les corrections et modifications ont été apportées. A cela, il faut ajouter qu'il fallait graver ce fameux DVD, ce qui prend un certain temps. Au final, nous avons commencé cette présentation avec un peu de retard sur le planning prévu mais tout était en ordre. Cette présentation a séduit le public présent qui en garde un très bon souvenir. En effet, c'était quelque chose de différent par rapport aux autres présentations de liste. Elle donnait le ton de la campagne qui se voulait dynamique et dans l'air du temps



ISABELLE GALANT

Nouvelle bourgmestre de Lens

C'est un clin d'œil amusant d'être la nouvelle Bourgmestre de Lens, commune voisine de Jurbise dirigée par ma sœur Jacqueline! Mais c'est aussi le fruit d'un véritable travail d'équipe. Le Mouvement Démocratique Communal voulait quitter les bancs de l'opposition où il était depuis longtemps. Notre défi était de faire 7 élus sur la liste. Le pari est gagné!

Quelle sera la marque de fabrique de la nouvelle majorité?

Nous mettrons un accent particulier sur la qualité de vie. Notre commune est traversée par d'importants axes routiers, nous allons développer des mesures de sécurisation et de limitation de vitesse. Un accent particulier sera mis sur le maintien du cadre rural de nos cinq villages en veillant à un équilibre rigoureux entre les zones constructibles et les espaces déjà bâtis.

Une anecdote de campagne?

Nous avons été frapper à toutes les portes ou presque de la commune. Un jour, j'entendais à travers la porte d'une maison une dame qui disait : « j'espère que ce ne sont pas encore des témoins de Jéhovah ». Cela m'a bien fait rire.



Quel bilan retirez-vous de vos élections?

Une très grande satisfaction parce que c'est avant tout un travail d'équipe exceptionnel qui a été récompensé, l'électeur ne s'y est pas trompé.

Et puis, il faut quand même souligner que Quiévrain n'avait plus connu de majorité absolue depuis 1982, ce qui est un signe électoral fort, sans équivoque.

Je suis convaincue que si nous avons été élus de cette manière, c'est certainement par le réalisme des propositions qui ont été faites mais aussi et surtout par la capacité d'écoute de chacune et de chacun.

Quels sont vos projets pour cette nouvelle mandature?

D'abord, l'amélioration la plus rapide possible de la gestion du dossier «sécurité» par un recadrage des priorités de la zone de police. Ensuite, une réorganisation du service chargé de l'entretien des voiries pour toute l'entité et non plus un entretien concentré sur les zones les plus «passantes»: chaque quartier a un droit légitime à une attention égale : les contribuables ne sont pas réunis sur quelques rues ou zones «visibles»

Enfin, en priorité également, mener à bien le dossier du « *Centre d'Animation* » qui est et doit rester une zone de parking privilégiée parce que située en centre ville (ce qui n'exclut pas la création d'infrastructures spécifiques).

Avez-vous une anecdote de votre campagne ?

Oui, j'ai reçu plusieurs coups de téléphone de personnes inquiètes car une rumeur circulait dans Quiévrain et je vous la livre textuellement : «après le 14 octobre, j'allais me retirer de la vie politique et abandonner mes voix au profit de la tête de liste PS!».

Ça m'a valu quelques franches «rigolades» mais après il fallait expliquer que ce genre de situation était complètement loufoque. Ça, c'était moins facile (rires)!

GEORGES-LOUIS BOUCHEZ

Pari réussi pour le MR emmené par Georges-Louis Bouchez



Le MR gagne un siège et passe à sept et il reste dans la majorité avec le PS. A 26 ans, le jeune libéral devient échevin avec des compétences élargies par rapport à 2006. Il aura dans son chef les finances, le budget, l'emploi, l'informatique et le développement durable. Georges-Louis a du reste décidé de s'investir à 100% pour la Cité du Doudou et a démissionné de son poste de conseiller de Cabinet au SPF Affaires étrangères.



VÉRONIQUE CORNET MONTIGNY-LE-TILLEUL

Véronique Cornet, clap troisième! Madame la bourgmestre (1957 voix de préférences), 44 ans et deux enfants, repart pour un tour. Et cette fois, le MR, qui a encore conforté sa majorité (13 sièges sur 21), barrera seul! La proximité, la répartie et surtout la gestion rigoureuse de Véronique Cornet ont séduit une fois de plus l'électeur dans cette région d'ordinaire dominée par les rouges.



JACQUELINE GALANT

Dans son fief, Jacqueline Galant est une véritable tornade bleue! Elle réalise le meilleur taux de pénétration de Mons-Borinage avec

Elle réalise le meilleur taux de pénétration de Mons-Borinage avec 47,9 % ce qui lui permet de repartir pour un troisième mandat de bourgmestre!

Les Jurbisiens ont élu la Liste du Bourgmestre avec près de 70 %

Les Jurbisiens ont élu la Liste du Bourgmestre avec près de 70 % des suffrages. Un score stalinien pour son équipe qui décroche 17 sièges sur 21. La recette: une grande proximité et une disponibilité infaillible.